

«Es necesario darle un sentido a la Navidad»

■ Más de 30 personalidades del mundo cultural, político, educativo y social creen que las navidades son unas fiestas de unión familiar y profundas raíces cristianas, aunque para algunos está empezando a perder su sentido religioso

Vuelve la Navidad a nuestros hogares, y con ella las tradiciones y la celebración. Pero, ¿qué celebramos exactamente los españoles de hoy en día? ¿Sigue manteniendo la Navidad sus profundas raíces cristianas, o se está tornando en una mera excusa para la fiesta y el consumo? ¿Se ha convertido la Na-

vidad en una fiesta familiar pero carente de sentido religioso? ¿Prevalce el sentido cristiano de la fiesta, a pesar del ahogo comercial al que estamos sometidos? A todas estas cuestiones han respondido para LA RAZÓN las casi 30 personalidades de distintos ámbitos de la vida española que han sido consul-

tadas. Para muchos, la Navidad todavía conserva su verdadero significado; para otros, se ha convertido en una hermosa excusa para reunirse con la familia, para estrechar lazos, para conservar amistades y recordar buenos momentos. «Que no se pierda nunca el espíritu de la Navidad» es la consigna.

Mar Velasco
Madrid

«**N**untio vobis gaudium magnum: os anuncio una gran alegría», que dijo el ángel a los pastores. Como afirma uno de los entrevistados, hoy los cristianos «celebramos lo que celebramos», festejamos lo más grande: «Hoy, en Belén de Judá os ha nacido el Salvador, el Mesías, el Señor». Muchas de las personalidades consultadas, que representan los diferentes sectores de nuestra sociedad, celebran en estas fechas el nacimiento de Cristo. Pero también hay otros muchos motivos de celebración: la ilusión de los niños, los regalos, la reunión familiar, el acercamiento, la amistad... Para Javier Irureta, entrenador del Deportivo de la Coruña, «también celebramos que todo el mundo tenga salud, aunque suene a tópico».

Por lo general, a todos los entrevistados les horroriza la avalancha comercial y consumista que llega asociada a estas fiestas. Es el caso del escritor José Luis Olaizola o el filósofo Javier Sáñabá, que afirma: «Lo que hoy vivimos es una gran contradicción: por una parte, celebramos la religión del amor que vino a traer Cristo, que fue un hombre que trató de hablar de los humildes, y por otra parte, no hacemos más que comer y gastar».

Francisco Segarra, de la Fundación Kolbe, como publicitario católico asegura que «la imagen por excelencia de la Navidad es la maternidad; celebramos el nacimiento de Jesucristo, y sin esto la Navidad no tiene sentido. Es una lástima que se paganice, como intentan en Barcelona, donde algún concejal ya las ha llamado "fiestas de invierno"...».

Y por no dejar de lado las raíces, también hay quien recurre a la mitología, como el abogado Antonio García Trevijano, que recuerda que el nacimiento de Cristo es muy parecido al nacimiento de Aquiles, que nació en un lugar apartado, al que también adoraron unos reyes de Oriente, y a quien también trajeron oro, incienso y mirra: «La diferencia está en el misterio de la encarnación y de la redención de Cristo: solamente en la religión cristiana Dios se humaniza hasta el punto de nacer y morir como un hombre, y por amor al Hombre».

ENCUESTA DE LA RAZÓN: ¿QUÉ CELEBRAMOS LOS ESPAÑOLES EN NAVIDAD?



ESPIDO FREIRE
Escritora

La ganadora más joven del premio premio Planeta asegura: «Creo que la Navidad se ha vaciado de contenido religioso en general. La excusa principal es la reunión familiar, los regalos, las ilusiones de los niños. La gente de mi generación vemos bastante reducidas las posibilidades y nos quedamos con lo peor, con los agobios. Prácticamente estamos volviendo a la época precristiana, a las Saturnalias romanas, que eran un motivo de intercambio de regalos».



ÁLVARO URQUIJO
Cantante

Para el vocalista del grupo «Los Secretos», la Navidad es la fiesta de los niños: «Creo que es una fiesta enfocada sobre todo para que la disfruten los niños, que son los que más la celebran. La Navidad tiene un fondo religioso, pero creo que se está perdiendo cada vez más en función de lo comercial. La Navidad es de los comerciantes. Y por supuesto, también es la gran fiesta dedicada a estar con la gente que quieres, y a la que ves poco durante el año».



DANIEL SADA
Rector U.F. de Vitoria

El rector de la Francisco de Vitoria reivindica la raíz cristiana de la fiesta: «La Navidad es la fiesta cristiana que conmemora el acontecimiento más importante de la historia humana, que Dios irrumpe en esa historia, haciéndose hombre sin dejar de ser Dios. En esto creemos los cristianos, y es lo que celebramos en estos días de Navidad, a veces tan edulcorados por los simples «buenos sentimientos» y tan anegados por el consumo omnipresente».



PEPE BARROSO
Empresario

El empresario y fundador de la firma «Don Algodón» asegura que «en el fondo, lo que celebramos es la reunión de las familias; es un momento de acercamiento y amistad. Los católicos celebramos lo que celebramos, pero en general se ha perdido un poco el sentido tradicional de la Navidad, porque la vida que vivimos ha perdido la profundidad católica. Lo que cada vez está más arraigado en estas fiestas es el sentido de unión familiar».



G. LLAMAZARES
Coordinador IU

El coordinador de IU y responsable del Partido Comunista en España considera: «La Navidad es una fiesta de encuentro y buenos propósitos, un tiempo en el que todos nos ponemos de acuerdo para intentar ser un poco mejores, para acordarnos de los más necesitados, de aquellos a los que nuestra sociedad ha excluido de las mejores cosas que se nos ofrecen. También, en un año como este, no podemos olvidar a nuestros soldados en Iraq y pedir su regreso inmediato».



A. CORONEL DE PALMA
Fundación S.P. CEU

El presidente de la Fundación San Pablo CEU y de la Asociación Católica de Propagandistas, subraya la necesidad de darle un sentido a las fiestas: «Los católicos debemos dar razón de nuestra esperanza y alegría siempre, pero especialmente en la celebración de la fiesta de la Navidad. Tenemos que dar sentido a estos días tan especiales, porque si no corremos el peligro de que sean unos días cargados de melancolía, cuando no de tristeza y consumo».



PALOMA CUEVAS
Modelo

La mujer del torero valenciano Enrique Ponce, recientemente nombrada por la prestigiosa revista HOLA la mujer más elegante de España, asegura: «En nuestro caso, en el de mi familia y en el de mi entorno, se celebra principalmente el nacimiento de Jesucristo; celebramos la felicidad de estar toda la familia reunida en estos días para darle gracias por todo lo bueno, y por la suerte que nos ha proporcionado a lo largo de todo el año».



J. L. MENDOZA
Presidente de la UCAM

El carismático seglar, miembro del Camino Neocatecumenal, afirma: «Lo que celebramos en la fiesta de la Navidad es la reunión de toda la familia para celebrar el nacimiento del Salvador, porque con su venida hemos experimentado un cambio profundo en nuestras vidas. De Jesucristo nos ha venido la vida verdadera, la que triunfa por encima de nuestro egoísmo e incapacidad para perdonar y donarnos gratuitamente a los demás».



JOSÉ BONO
Pte. Castilla-La Mancha

El veterano político del PSOE manifiesta: «Navidad significa nacimiento, vida, alegría, futuro, buenos sentimientos... Celebramos el nacimiento de un Dios humano, sencillo, cercano, plenamente vigente dos mil años después. Celebramos su testimonio generoso: Paz a los hombres y mujeres de buena voluntad. Bienaventurados los pobres, los humildes. Los últimos serán los primeros. La paz esté con vosotros. Para todos, Navidad es paz».



J. A. FÚSTER
Periodista

«No tengo ni idea de lo que celebran los demás, pero mi familia, que es grande y cristiana, lo festeja todo: la alegría de estar vivos, los miles de recuerdos felices, las dulces nostalgias, el último anuncio de la Once, el concierto de Año Nuevo, los saltos de esquí, el abeto, los villancicos, el consumismo, la iluminación de las calles, los días de fiesta, y sobre todo, la cara de felicidad de los niños cuando reciben la visita del *olentzero* (el Papá Noel vasco) y los Reyes Magos».